



RUEDA DE PRENSA CON LAS AUTORIDADES CANARIAS

Teresa Ribera destaca que el control del incendio de Tenerife “abre una nueva etapa para cuantificar los recursos requeridos para paliar los daños”

- “Quisiera destacar con toda la fuerza y con toda la convicción que el Gobierno de España está aquí, está con los tinerfeños, está con las personas que han vivido con angustia estos días”
- El dispositivo del MITECO para las labores de extinción ha llegado a disponer de 13 aeronaves y de 203 personas trabajando a la vez

24 de agosto de 2023- Teresa Ribera, vicepresidenta del Gobierno y ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, ha señalado que el avance de las labores de control del incendio en Tenerife “abre una nueva etapa para cuantificar los recursos requeridos para paliar los daños”, en alusión al anuncio del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, de declarar la región Zona Afectada Gravemente por Emergencia de Protección Civil (ZAEPC). Esta declaración permite que se articulen las ayudas económicas a los afectados y se inicien los trabajos de protección de suelo contra la erosión, así como la preparación para su reforestación.

“Todavía queda mucho trabajo pendiente –ha subrayado Ribera– para controlar, enfriar, estabilizar y posteriormente restaurar los daños, las afecciones, pero quisiera destacar con toda la fuerza y con toda la convicción que hemos expresado estos días que el Gobierno de España está aquí, está con los tinerfeños, está con las personas que han vivido con angustia estos días, está con el compromiso, con la convicción de que tanto en el momento de la emergencia como en el de la restauración, de la recuperación, debe aportar su granito de arena a las autoridades, a la población, a la sociedad tinerfeña”.

La vicepresidenta ha hecho estas declaraciones durante una rueda de prensa celebrada junto a la presidenta del Cabildo de Tenerife, Rosa Dávila, y el presidente del Gobierno insular, Fernando Clavijo, en el Puesto de Mando Avanzado donde se coordinan las actuaciones para sofocar el incendio que ha afectado a más del 7% de la superficie de la isla.



Los tres han resaltado especialmente el nivel de coordinación entre las distintas administraciones –“la implicación, colaboración y coordinación con el Gobierno de España ha sido excelente”, ha dicho Clavijo, especificando que “desde el minuto uno ha estado a disposición, preocupándose y llamando a altas horas de la madrugada”– y han manifestado su agradecimiento a todos los que han colaborado directamente en las tareas.

COORDINACIÓN EN LA LUCHA CONTRA EL FUEGO

“Es un día de agradecimiento y de confirmación sobre lo importante que es trabajar sobre la base de un único equipo, a pesar de las distintas culturas, las distintas habilidades de los medios de extinción en tierra, de los medios de extinción aéreos, incluidos los del 43 Grupo del Ejército del Aire, los medios del Ministerio, del Cabildo, del Gobierno de Canarias; creo que ha sido ejemplar el trabajo”, ha enfatizado la vicepresidenta.

El Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO) ha destinado a luchar contra el incendio un total de 13 medios aéreos y hasta 203 personas simultáneamente, en un dispositivo sin precedentes:

- Cinco aeronaves ubicadas en Canarias en el despliegue habitual del MITECO en periodo de alto riesgo y el personal de la Brigada de Refuerzo en Incendios Forestales (BRIF) de Puntagorda, en la isla de La Palma.
- Ocho aeronaves (siete aviones y un helicóptero) desplazados desde la Península.
- Personal de otras cinco BRIF peninsulares (Lubia, Pinofranqueado, La Iglesuela, Tabuyo del Monte y Prado de Esquilladores), a los que se añaden los profesionales del Centro de Coordinación de la Información Nacional sobre Incendios Forestales, que han estado operativos ininterrumpidamente desde que se inició el incendio.

ACTUAR CONSTANTEMENTE CONTRA LOS INCENDIOS

Ribera ha señalado la necesidad de actuar constantemente contra los incendios: “No basta con pensar que las temporadas de incendios son cuatro meses al año; hay que trabajar todo el año. La actualización, la dotación de medios, el entrenamiento, el diseño de las estrategias de respuesta ha de ser permanente en todo el territorio, durante todo el año, aunque se adecuen los medios disponibles en función de la zona y el riesgo”.



“España es una potencia en gestión de incendios, con unos profesionales de primera, con una capacidad de activar medios sobre la base de profesionales permanentes y con capacidad de anticipación y reacción inmediata repartidos por el territorio, que se ve reforzado inmediatamente en el supuesto de que se materialice uno de estos incendios con una capacidad de coordinación muy potente”.

Ha cerrado su intervención apuntando que la virulencia de los incendios “es uno de los impactos del cambio climático más importante en las zonas de transición y es una de las cuestiones que requieren mayor dedicación en un país como España en los últimos años”.